

SEGUIR CONFLICTO Y NARCOTRÁFICO

Esta es la hipótesis sobre el secuestro de siete jóvenes en Antioquia

Cinco son menores de edad. El grupo estaría en poder de 'Caparros', que libran guerra territorial.

-  Compartir
-  Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Los jóvenes desaparecieron desde el 25 de febrero, cuando intentaron conocer el mar a punta de aventones.
Foto: Cortesía

RELACIONADOS: ANTIOQUIA | SECUESTRO | RECLUTAMIENTO DE MENORES | CLAN DEL GOLFO | CAPARROS

Por: **Justicia** | 09 de marzo 2021, 10:35 p. m.

Dos grupos del Gaula –tanto del Ejército como de la Policía–, en coordinación con un fiscal especializado Antisecuestro, están a cargo de la investigación sobre el paradero de siete jóvenes, que estarían secuestrados por el grupo armado organizado ‘**los Caparros**’.

(Le puede interesar: [Indígenas liberan a 9 militares que retuvieron y amarraron en Chocó](#))

Temas relacionados

EJÉRCITO 10:20 P. M.

Tras retención, Ejército dice que denunciará por secuestro a indígenas

CALDAS 04:45 P. M.

Familias de jóvenes raptados en Antioquia piden apoyo del Presidente

SOLDADOS 04:20 P. M.

Gobierno: duro pronunciamiento sobre indígenas que amarraron soldados

La hipótesis que manejan las autoridades sobre la desaparición de los muchachos es que “fueron reclutados a la fuerza” por ese grupo al margen de la ley, que hace

presencia en el **Bajo Cauca antioqueño**.

Los jóvenes salieron hace dos semanas de **Manizales**, Caldas, con destino a **Cartagena**, Bolívar, y según los familiares “viajaron para cumplir su sueño de conocer el mar”. La última comunicación que tuvieron con ellos fue desde **Puerto Valdivia**, Antioquia, hace 15 días.

“Los familiares reportaron la desaparición de sus hijos. Sobre este caso, llamó la atención que no hubieran pedido rescate si era un secuestro”, dijo a EL TIEMPO uno de los investigadores.

(Lea también: [Juez dice que exsenador Ashton no está diciendo la verdad en la JEP](#))

De hecho, el caso dio un giro de 180 grados el lunes, cuando la Fuerza Pública ubicó en la zona rural de Cáceres, **Antioquia**, a uno de los jóvenes reportado como desaparecido. Mauricio Rodríguez, de 21 años, relató a los uniformados que habían sido retenidos por hombres armados que se identificaron como de ‘los Caparros’, y que les ofrecieron hasta el pago mensual de un millón de pesos por ingresar a sus filas.

A él lo liberaron porque sufre de un problema serio en la columna.

“Las operaciones de búsqueda de los otros muchachos se mantienen en la zona, pero debemos ser muy cuidadosos porque prevalece su vida”, aseguró la fuente.

La representante de la Oficina de la **ONU para los Derechos Humanos en Colombia**, Juliette de Rivero, celebró la liberación de Rodríguez, y “urgió” la pronta liberación “sanos y salvos” de los otros 7, entre los cuales hay 5 menores de edad.

(Lea además: [‘Flechas’, jefe de los ‘Caparros’ siembra el terror en el bajo Cauca](#))

El organismo internacional señaló que iba a estar muy pendiente de hacerle seguimiento a la situación.

Guerra territorial

Este diario tuvo acceso a un informe de inteligencia de la Policía que da cuenta de que ‘los Caparros’ estarían reclutando a los jóvenes de la región, y hasta a ciudadanos venezolanos, con la única finalidad de reforzar sus filas para mantener la guerra territorial que libran desde hace dos años contra el ‘clan del Golfo’.

Estas dos redes se están disputando el control del narcotráfico, la minería ilegal y las extorsiones en Caucasia, El Bagre, Nechí, Tarazá, Cáceres y Zaragoza, los municipios que conforman el Bajo Cauca antioqueño.

Los del clan están bajo el mando de Dairo Antonio Úsuga David, alias Otoniel; y ‘los Caparros’, están bajo las órdenes de Róbinson Gil Tapías, alias Flechas.

‘Flechas’, por quien se ofrece una recompensa de hasta 594 millones de pesos, asumió el control de la red luego de que la Fuerza Pública le dio muerte en combate a Emiliano Alcides Osorio, alias Caín o Pilatos, el 17 de noviembre de 2020.

‘Los Caparros’ eran el brazo militar del ‘clan del Golfo’, pero una disputa por un cargamento de cocaína llevó a que ‘Caín’ se revelará contra ‘Otoniel’, dando inicio a

una guerra que hoy ha cobrado la vida de cientos de personas y ha generado un duro desplazamiento en el Bajo Cauca antioqueño.

(Puede ser de su interés: ['Falsos positivos': militares contaron cómo elegían a las víctimas](#))

A 'Flechas' se lo indica de librar acciones bélicas contra los jefes de las disidencias de los frentes 18 y 36, "a fin de llevar a cabo reestructuraciones de componentes armados mixtos entre estas estructuras de crimen organizado, así mismo, para sus capacidades armadas y definir a un jefe que lidere las redes mixtas", se lee en el documento.

Según las autoridades, 'Flechas' ha sido el motor para generar desplazamientos forzados, homicidios selectivos y desapariciones en esta región del país.

Dos de los seis municipios que conforman esta región (**Tarazá y Cáceres**), hacen parte de los cinco pueblos con mayor tasa de homicidios en el país en 2019, según la Fiscalía. La cifra supera, incluso, la de ciudades mexicanas como **Tijuana**, que tiene la mayor tasa de homicidios del mundo.

JUSTICIA



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

Descubre noticias para ti

GOBIERNO 6:34 AM

'La sopa tóxica': campaña del Gobierno contra la producción de coca

GOBIERNO MARZO 10 DE 2021

Covid: Gobierno anuncia vuelo humanitario desde y hacia Leticia

GOBIERNO MARZO 10 DE 2021

Quiénes serán los primeros en tener estatuto de protección a migrantes

CONTENIDO PATROCINADO
MARZO 10 DE 2021

Enfermedades raras pero no huérfanas

Empodera tu conocimiento

COCAÍNA 06:34 A. M.

'La sopa tóxica': campaña del Gobierno contra la producción de coca

NOTICIAS ET 04:07 A. M.

¿Cómo cambiar de EPS en Colombia?

FRANCISCO RICAURTE 11:15 P. M.

Los seis casos detrás de la histórica condena a Francisco Ricaurte

GUSTAVO MALO 10:46 P. M.

Juicio contra exmagistrado Gustavo Malo se reinicia en Corte

Nuestro Mundo